

Amplia y consolidada oferta de educación continua en la región

Casas de estudios superiores ofrecen una gran variedad de programas con foco en aquellas personas que cuentan con un trabajo y quieren perfeccionarse.



La Región de Valparaíso se caracteriza por contar con un número importante de casas de estudios superiores que entregan tanto programas de pregrado y postgrados como, además, una amplia y consolidada oferta de cursos, diplomas y posibilidad de articulación entre carreras técnicas y profesionales. Se trata de la educación continua, que en los últimos años los planteles han desarrollado y fortalecido con el fin de ir actualizando las capacidades y competencias laborales de las personas para que así puedan optar a nuevos puestos de trabajo y beneficios salariales con miras a una mejor calidad de vida.

En el caso de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), para su oferta académica 2025 cuenta con siete nuevas carreras profesionales de 4 años de duración, dentro de las cuales Administración Pública y Desarrollo de Videojuegos y Simulación Virtual ofrecen una articulación a los titulados de las carreras afines del Centro de Formación Técnica de la PUCV y en el CFT Estatal de la Región de Valparaíso.

Al respecto, el director del Programa Interdisciplinario de Formación Profesional (PIFP) de la PUCV, Luis Villarroel, detalla que se decidió hacer esta articulación con carreras técnicas porque estos programas académicos "corresponden al modelo educativo de la PUCV, el cual establece dentro de sus principios la formación continua; por lo tanto, establece que debe ser capaz de reconocer trayectorias formativas previas. Lo que hace la universidad es responder a la política pública de reconocer esas trayectorias en el nivel técnico superior, para que de ahí, entonces, de manera articulada y bien pensada, puedan ingresar a un

curso superior de las carreras que está impartiendo la universidad. Además, al ofrecer una oportunidad a las personas que quieren seguir formándose para asumir nuevas responsabilidades, se contribuye a la movilidad social, la empleabilidad, la competitividad y, finalmente, la calidad de vida".

Por su parte, la Universidad Viña del Mar (UVM) cuenta con varias carreras en la línea de la educación continua impartidas en modalidad online, semipresencial y vespertina. Parte de su oferta son Agronomía, Licenciatura en Trabajo Social, Licenciatura en Administración Pública, Li-

cenciatura en Educación, Pedagogía en Educación Diferencial, Programa de Formación Pedagógica, Pedagogía en Educación Física, Educación Parvularia, Contador Auditor, Ingeniería Civil Industrial, Ingeniería Comercial, Ingeniería en Construcción, Ingeniería en Logística e Ingeniería en Prevención de Riesgos y Gestión Ambiental.

En relación a su oferta, el director de Admisión de la UVM, Joaquín Pérez, precisa que "los programas de educación continua en UVM son relevantes porque, a través de ellos, se ofrece la opción de crecer profesionalmente a personas que cuentan con estudios técnicos o

una carrera previa. De esta manera, nuestros alumnos y alumnas pueden acceder a mejores oportunidades laborales, mayores ingresos y posicionarse de mejor forma en el mercado laboral. Nuestros programas tienen el objetivo de entregar a las y los estudiantes una formación integral con sello UVM, basada en la ética y el liderazgo. Además, tienen la particularidad de que permiten compatibilizar vida personal con vida laboral y estudios".

En tanto, el Instituto Profesional Santo Tomás Viña del Mar cuenta con un programa de continuidad de estudios que permite que sus egresados de carreras técni-

cas puedan compatibilizar vida laboral y personal con modalidades flexibles.

El director de Admisión de Santo Tomás Viña del Mar, Nelson Martínez, señala que "nuestros planes de continuidad de estudios permiten que los estudiantes titulados de Nivel Técnico Superior del CFT Santo Tomás y los de otras instituciones puedan continuar sus estudios compatibilizando el mundo laboral con lo académico, ya que estos programas se imparten en jornada vespertina. Un dato interesante de mencionar es que aquellos estudiantes que obtuvieron gratuidad en su carrera técnica pueden utilizar el beneficio en el

Fecha: 24-11-2024
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso - Edición Especial
 Tipo: Noticia general

Pág.: 5
 Cm2: 781,1
 VPE: \$ 1.878.456

Tiraje: 11.000
 Lectoría: 33.000
 Favorabilidad: No Definida

Título: Amplia y consolidada oferta de educación continua en la región

plan de continuidad siempre que este sea de la misma área de conocimiento del título técnico y pueda convalidar al menos dos semestres de asignaturas cursadas en la carrera previa."

Una de las carreras del programa es Ingeniería en Administración de Empresas, que permite que los egresados de Técnico en Administración puedan continuar sus estudios. Tiene una duración de cuatro semestres y se imparte en modalidad flexible en jornada vespertina. Otros ejemplos son las carreras de Ingeniería en Logística, Ingeniería en Mantenimiento Industrial y Servicio Social, por nombrar algunas.

Además, la Universidad Santo Tomás ofrece el programa Advance que permite obtener un segundo título en menos tiempo, ya que reconoce la formación previa. En la sede Viña del Mar la carrera dentro de este programa es Licenciatura en Tra-

bajo Social, que se imparte en dos semestres en jornada vespertina con una modalidad semipresencial.

CURSOS Y DIPLOMADOS

En la Sede Viña del Mar de la Universidad Técnica Federico Santa María (USM) se entrega una gran variedad de carreras técnicas de nivel superior y de ingeniería con base tecnológica, donde se articulan con facilidad los programas técnicos y profesionales.

Asimismo, en la línea de la educación continua la USM cuenta con programas de actualización profesional, cursos y diplomas orientados a satisfacer las necesidades del desarrollo integral del recurso humano de las instituciones y organizaciones, sobre la base de diagnósticos y definición de las competencias laborales.

En este sentido, el director general de Educación Continua de la USM, Andrés

Aránguiz, detalla que "para el próximo año se expandirá nuestro portafolio de programas, diseñando rutas formativas integrales que permitan a los estudiantes construir trayectorias de aprendizaje que los acompañen a lo largo de su vida profesional. Estos programas, enfocados en áreas clave como Inteligencia Artificial aplicada, sostenibilidad y nuevas tecnologías en ingeniería, buscan fortalecer las competencias de los estudiantes en sectores estratégicos y emergentes, preparándolos para liderar los desafíos del futuro".

Adicionalmente, en 2025 la USM impulsará una serie de instancias de aprendizaje gratuitas, incluyendo webinars, charlas y seminarios. "Estas actividades se llevarán a cabo tanto en todos nuestros emplazamientos como de manera online e In Company, ofreciendo una educación flexible, actualizada y alineada con las nece-

sidades del mercado y las empresas. Con una visión integral y transformadora, la USM está redefiniendo el concepto de educación continua, adaptándose a las tendencias más modernas y asegurando su liderazgo en la formación profesional para el futuro".

De la misma forma, en Duoc UC la oferta de cursos y diplomados es extensa y en su mayoría desarrollada de manera online asincrónica o sincrónica, por lo que se aplican a todas las regiones de Chile.

Así ofrece programas en el área de la informática y telecomunicaciones, diseño, construcción, prevención de riesgos, gestión ambiental, ingeniería, salud, comunicación y turismo, entre otras, siendo las novedades para el próximo año los cursos de Técnicas de sostenibilidad y Economía circular en gastronomía, IA para marketing y Gestor de inclusión laboral, y los diploma-

dos en Investigación aplicada e innovación, en Ciberseguridad corporativa, en Ciberseguridad avanzada y en Mecánica de motos.

El director de Educación Continua de Duoc UC, Rafael González, explica en torno a los programas que "en el mundo actual, donde los avances tecnológicos y los cambios en las distintas industrias son constantes, la educación continua se ha convertido en un pilar fundamental para el crecimiento y la adaptabilidad de los profesionales y colaboradores de las organizaciones. La titulación es solo el comienzo de un proceso de aprendizaje y desarrollo que debe perdurar a lo largo de toda la carrera y el avance profesional. Continuar con la formación y capacitarse en nuevas competencias y capacidades no solo permite mantenerse actualizado con las últimas tendencias y conocimientos, sino que también abre puertas a nuevas

oportunidades laborales y posibilidades de crecimiento personal y profesional."

En la región, Inacap también entrega diversas alternativas de diplomados y cursos en diferentes áreas como administración, construcción, electricidad, electrónica, gastronomía, informática, logística, transporte y telecomunicaciones. Dentro de estos destacan los diplomados en Gestión de transporte y distribución, en Gestión de Plantas Mineras y en Gestión de abastecimiento y operaciones logísticas, todos en modalidad online, mientras que en los cursos se encuentran el de Herramientas técnicas y prácticas para manejo básico de planilla Excel, Instalación de paneles fotovoltaicos, Técnicas de heladería profesional, Gestión logística, entre otros, todos pensados en dar respuestas a las necesidades de los sectores productivos y de servicios de la zona. ♦

